
Protokoll zum 13. ordentlichen Plenum
des Allgemeinen Studierendenausschusses

der Legislatur 2017

Datum Beginn Ende Ort

08.11.17 18:00 Uhr 16:00 Uhr Raum ME.04.19

Redeleitung Protokollführung

Kai Radant Markus Wessels

Anwesenheit

Vorsitzende Markus Wessels

Referent*innen
Kai  Radant,  Cornelis  Lehmann,  Christine  Scheible,  Lukas  Vaupel,  Lena
Stockschläder, Sebastian Kopf, Emre-Can Tan

Beauftragte Niklas Bründermann, Soufian Goudi

Autonome Referate Sebastian Richter

Gäste Franziska Erhard, Sören Schmidt, Gabriel Lehmann

TOP 1: Begrüßung und Regularia

Der Vorsitzende Markus Wessels eröffnet die Sitzung um 14:08 Uhr.

Kai Radant wird als Redeleitung vorgeschlagen und bestätigt.

Markus Wessels wird als Protokollant vorgeschlagen und bestätigt.

Die Tagesordnung wird wie folgt vorgeschlagen und mit 8 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen und
0 Enthaltungen angenommen:

TOP 1: Begrüßung und Regularia

TOP 2: Anträge

TOP 3: Bestellung von Beauftragten
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TOP 4: Berichte und Projekte

TOP 5: Termine und Sonstiges

TOP 2: Anträge

Folgende Anträge wurden im Plenum zur Abstimmung vorgelegt:

Antrag 1: Unterstützung International Students Team

Antragsnummer: 2017 / II / 174 / A

Antragsstellende: Sören Schmidt (IST)

Antragstext: Für  das  International  Dinner  am  15.12.2017  benötigen  wir
finanzielle  Unterstützung  gemäß  beiliegender  Kostenaufstellung.
Es  soll  überprüft  werden,  ob  Gegenstände  vom  AStA
geliehen/erworben  werden  können,  bevor  es  zu  einem  Kauf
kommt. 

Anmerkungen: Die  benötigten  Getränke werden vom AStA auf  Kommission  zur
Verfügung gestellt.

Antragshöhe: € 430,00€ inkl. USt

Der Antrag wurde angenommen mit 8 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen.

Markus  W.  weißt  darauf  hin,  dass  Tassen  zur  Verfügung  gestellt  werden  können.  Auch
Lichterketten seien im AStA-Inventar vorhanden und sollen geprüft werden. Lena S. stellt den
Änderungsantrag,  dass  die  Benutzung  von  wiederbenutzbarem  Geschirr  Vorrang  vor
Einweggeschirr  haben  soll.  Cornelis  ergänzt  die  Änderung,  dass  Gegenstände  vom  AStA
geliehen werden sollen, bevor diese angeschafft werden. Kai ergänzt, dass alle Bedingungen der
Unterstützungsrichtlinien eingehalten würden und Haushaltsmittel verfügbar seien. Soufian teilt
mit, dass die Getränke günstiger und einfacher vom AStA direkt abgenommen werden können.

Antrag 2: GEMA-Kosten für Campus-Rave und Semesterhöhepunktparty

Antragsnummer: 2017 / II / 175 / A

Antragsstellende: Emre-Can Tan

Antragstext: Für die Veranstaltungen Campus Rave und Semesterhöhepunkt-
Party  am  24.11.217  und  am  1.12.17  sollen  GEMA-Gebühren
gezahlt werden.

Anmerkungen:

Antragshöhe: € 300,00 inkl. USt

Der Antrag wurde angenommen mit 7 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen und 1 Enthaltung.
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Antrag 3: GEMA Kosten für Karaoke Abend

Antragsnummer: 2017 / II / 176 / A

Antragsstellende: Emre-Can Tan

Antragstext: Für  den  Karaoke  Abend  am  9.11.2017  sollen  GEMA Gebühren
gezahlt werden.

Anmerkungen:

Antragshöhe: € 120,00 inkl. USt

Der Antrag wurde angenommen mit 7 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen und 1 Enthaltungen.

Antrag 4: Erstattung Werbekosten Vortrag „Vom NSU bis Wuppertal“

Antragsnummer: 2017 / II / 177 / A

Antragsstellende: Markus Wessels

Antragstext: Der  zuständigen  Person  der  studentischen  Initiative  “Bergische
Studierende  gegen  Rassismus”  sollen  die  Kosten  für
Werbematerial (Flyer) für den Vortrag “Vom NSU bis Wuppertal” mit
Mehmed Daimagüler am 30.10.2017 erstattet werden.

Anmerkungen:

Antragshöhe: € 35,56 inkl. USt

Der Antrag wurde angenommen mit 8 Zustimmungen,   0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen.

Markus  W.  berichtet  von  der  gelungenen  Veranstaltung  und  der  hohen  Teilnehmendenzahl,
obwohl der Vortrag an einem Brückentag stattfand.

Antrag 5: Reinigungsmittel für Putzaktion der Stolpersteine in Wuppertal

Antragsnummer: 2017 / II / 178 / A

Antragsstellende: Emre-Can Tan

Antragstext: Am 9. Nov.  2017 soll  durch eine Putzaktion der Stolpersteine in
Wuppertal  an  die  Opfer  der  Novemberprogrome  1938  erinnert
werden. 
Dazu benötigen wir 30-40 Putzlappen und Reinigungsmittel.

Anmerkungen:

Antragshöhe: € 15,00 inkl. USt

Der Antrag wurde angenommen mit 7 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen und 1 Enthaltungen.

Antrag 6: Aufwandsentschädigung für Moderator
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Antragsnummer: 2017 / II / 179 / A

Antragsstellende: Emre-Can Tan

Antragstext: Für  den  Moderator  der  Veranstaltung  PowerPoint-Karaoke  am
7.11.2017,  Simon  Villa  Ramirez,  soll  eine  AE  von  50€  gezahlt
werden.

Anmerkungen:

Antragshöhe: € 50,00 inkl. USt

Der Antrag wurde abgelehnt mit 0 Zustimmungen, 4 Gegenstimmen und 4 Enthaltungen.

Cornelis  Lehmann  sieht  es  kritisch,  wenn  Aufwandsentschädigungen  im  Nachhinein  gezahlt
werden sollen. Dies sei prinzipiell und keineswegs auf die Leistung des Moderators bezogen. Er
ergänzt,  dass  dies  auch  bei  vorherigen  Veranstaltungen  nicht  der  Fall  gewesen  sei.  Niklas
Bründermann und Kai Radant pflichten dieser Argumentation bei.

Antrag 7: Portionierer 2cl, 3-4 Stück

Antragsnummer: 2017 / II / 180 / A

Antragsstellende: Lena Stockschläder

Antragstext: Um  das  Eingießen  von  Spirituosen  zu  erleichtern,  sollen
Portionierer besorgt werden.

Anmerkungen:

Antragshöhe: € 25,00 inkl. USt

Der Antrag wurde angenommen mit 9 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen

Soufian Goudi erklärt,  dass man ggf. beim neuen Getränkelieferanten kostenlose Portionierer
erhalten könne. Bis dies geklärt sei, solle abgewartet werden mit dem Kauf.

Antrag 8: Plakate Poetry-Slam 23.11.2017

Antragsnummer: 2017 / II / 181 / A

Antragsstellende: Kai Radant

Antragstext: Für  den  Poetry  Slam am 23.11.2017  soll  die  Rechnung  für  die
Plakate in der genannten Antragshöhe beglichen werden.

Anmerkungen:

Antragshöhe: € 52,54 inkl. USt

Der Antrag wurde angenommen mit 8 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen und 1 Enthaltungen.

Kai  Radant  erläutert,  dass die  Plakate inkl.  Rechnung bereits  geliefert  worden seien.  Es sei
versäumt worden einen Beschluss zu fassen. Die Bewerbung laufe bisher sehr gut.

Antrag 9: Ergänzungsantrag zu 2017/II/145/A
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Antragsnummer: 2017 / II / 182 / A

Antragsstellende: Emre-Can Tan

Antragstext: Bei dem Honorar für Mark Benecke wurden die Mwst. vergessen zu
beantragen, deshalb noch ein Ergänzungsantrag.

Anmerkungen:

Antragshöhe: € 50,00 inkl. USt

Der Antrag wurde angenommen mit 9 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen.

Die Honorar- und Reisekosten sind in den ursprünglich beantragten 200€ enthalten, es wurde
aber exkl. USt. beschlossen, was falsch sei.

Antrag 10: Plakate für die Kleidertauschparty (07.12.2017)

Antragsnummer: 2017 / II / 183 / A

Antragsstellende: Christine Scheible

Antragstext: Um die Kleidertauschparty an der Universität und der Innenstadt zu
bewerben, sollen 100 Plakate gedruckt werden.

Anmerkungen:

Antragshöhe: € 150,00 inkl. USt

Der Antrag wurde angenommen mit 8 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen und 1 Enthaltungen.

Cornelis  L.  fragt  nach,  in  welchem Format  die  Plakate  gedruckt  werden sollen.  Christine  S.
antwortet, dass A2 gedruckt werden solle.

Antrag 11: GEMA-Gebühren Kleidertauschparty

Antragsnummer: 2017 / II / 184 / A

Antragsstellende: Christine Scheible

Antragstext: Während der kleidertauschparty wird ein DJ auflegen. Hier müssen
GEMA-Gebühren gezahlt werden.

Anmerkungen: Es  soll  überprüft  werden,  ob  die  GEMA mit  der  Veranstaltung
“Campus Live” kombiniert werden kann.

Antragshöhe: € 120,00 inkl. USt

Der Antrag wurde angenommen mit 9 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen.

Cornelis L. fragt nach, ob zusätzlich Gage für einen DJ anfalle. Christine S. verneint dies. Lena
S. fragt nach, ob man dies mit der GEMA-Gebühr für die Party im Anschluss kombinieren könne.
Lukas V. verneint dies. 
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Antrag 12: Fahrtkosten für Slammer

Antragsnummer: 2017 / II / 185 / A

Antragsstellende: Emre-Can Tan

Antragstext: Da wir für den Poetry Slam einige Teilnehmer haben, die von weiter
her kommen, sollen ihnen die Fahrtkosten erstattet werden. 
Es werden maximal 40€ pro Person erstattet.

Anmerkungen:

Antragshöhe: € 80,00 inkl. USt

Der Antrag wurde angenommen mit 6 Zustimmungen, 1 Gegenstimmen und 1 Enthaltungen.

Emre erklärt, dass es sich um zwei Slammer handele, die aus Hamburg kommen. Lukas V. sagt,
man solle einen maximalen Fahrtkostenzuschuss beschließen. Kai ergänzt, dass lediglich der
Sparpreis erstattet werden solle. Lena S. ergänzt, dass dies die einzigen beiden Personen seien,
die  von  außerhalb  kämen.  Markus  W.  fügt  hinzu,  dass  eigentlich  bereits  genug  Personen
zugesagt  hätten.  Lukas  V.  fragt,  ob  dies  professionelle  Slammer  seien.  Emre  verneint  dies.
Cornelis schließt sich Lukas in der Wertung an, das man eine geringere Erstattung beschließen
solle. Emre nimmt den Änderungsantrag auf 80€ an. Emre verlässt den Raum um 14:50 Uhr.

Antrag 13: Sicherheitsdienst Campus_Rave

Antragsnummer: 2017 / II / 186 / A

Antragsstellende: Lukas Vaupel

Antragstext: Für  die  Sicherheit  beim  Campus-Rave  soll  ein  Sicherheitsdienst
beauftragt werden.

Anmerkungen:

Antragshöhe: € 300,00€ inkl. USt

Der Antrag wurde angenommen mit 8 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen.

Soufian Goudi merkt an, dass dies sehr knapp bemessen sei im Vergleich zu Bier und Spiele.
Lukas Vaupel erwiedert, dass dies das maximal mögliche sei.

Antrag 14: Honorar Campus Rave

Antragsnummer: 2017 / II / 187 / A

Antragsstellende: Lukas Vaupel

Antragstext: Den beiden Djs des Campus-Rave am 24.11.2017 soll ein Honorar
von insgesamt 300,-€ (inkl. Steuern/Abgaben) gezahlt werden.

Anmerkungen:

Seite 6 von 11



Antragshöhe: € 300,- USt

Der Antrag wurde angenommen mit 8 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen.

Lukas Vaupel sagt, dass dies quasi eine kombinierte Gage für den Technik-Aufbau der gleichen
Person beim Campus-Metal-Festival sei und daher günstig.

Antrag 15: Plakate für Semesterhöhepunkt-Party

Antragsnummer: 2017 / II / 188 / A

Antragsstellende: Emre-Can Tan

Antragstext: Zur  Bewerbung  der  Veranstaltung  “Semesterhöhepunkt-Party”
sollen 100 DIN A1 Plakate bestellt werden.

Anmerkungen:

Antragshöhe: € 100,00 inkl. USt

Der Antrag wurde angenommen mit 7 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen.

Markus Wessels fragt, ob nicht zeitgleich Geld für Facebook beantragt werden sollte. Soufian
Goudi merkt an, dass die Summe deutlich höher angesetzt ist, als real ausgegeben wird. Soufian
erklärt zum Konzept, dass der DJ ab 22 Uhr auflegen solle und es solle mit Hilfe eines Zeltes die
Terasse genutzt werden. Außerdem gebe es die Überlegung, vor der Party „Bier und Spiele II“
aufzulegen. Lena Stockschläder sagt, dass eine Kombination aus Bier und Spiele zu kompliziert
sei. Kai Radant verlässt den Raum um 15:06 Uhr.

Antrag 16: Facebook Werbung für Vortrag von Leo Fischer und Mark Benecke

Antragsnummer: 2017 / II / 189 / A

Antragsstellende: Emre-Can Tan

Antragstext: Für die Veranstaltungen von Leo Fischer und Mark Benecke soll
Facebook-Werbung geschaltet werden.

Anmerkungen:

Antragshöhe: € 60,00 USt

Der Antrag wurde angenommen mit 7 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen.

Markus Wessels fragt, ob für Vorträge genauso viel Geld wie für Parties ausgegeben werden
sollte.  Cornelis  verweist  auf  „Wirtschaft  als  Schulfach“,  wo  der  gleiche  Betrag  beschlossen
wurde.

Antrag 17: Facebook-Werbung für die „Semesterhöhepunkt-Party“
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Antragsnummer: 2017 / II / 190 / A

Antragsstellende: Emre-Can Tan

Antragstext: Für  die  Veranstaltung “Semesterhöhepunkt  Party”  soll  Facebook-
Werbung geschaltet werden.

Anmerkungen:

Antragshöhe: € 30,00 inkl. USt

Der Antrag wurde angenommen mit 7 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen.

Kai Radant betritt den Raum um 15:11 Uhr. Cornelis Lehmann verlässt den Raum um 15:11 

Uhr.

Antrag 18: Computer für Kassenverwalterin

Antragsnummer: 2017 / II / 173 / A

Antragsstellende: Kai Radant

Antragstext: Der aktuelle Computer der Kassenverwalterin ist mittlerweile sieen
Jahre alt, deshalb ist er “altersschwach”. Um eine sichere Arbeit zu
gewährleisten, soll ein neuer Computer angeschafft werden. Dazu
kommt eine neue Windows-Lizenz.

Anmerkungen:

Antragshöhe: € 750,00 inkl. USt

Der Antrag wurde am 08.11.2017 zurückgezogen.

Kai Radant erläutert, dass Sebastian Richter einen Rechner im Inventar des AStA habe. Daher
möchte Kai den Antrag vertagen.

Kai Radant stellt einen Antrag auf Wechsel in TOP 3. Es gibt keine Gegenrede.

TOP 3: Bestellung von Beauftragten

Soufian Goudi berichtet, dass personelle Unterstützung im Kulturreferat nötig ist. Derzeit würde diese vor 
allem aus dem Referat für Hochschulpolitik kommen, was keine dauerhafte Lösung sei. Deshalb wird 
Gabriel Lehmann von der Juso-Hochschulgruppe vorgeschlagen, erste Gespräche über die 
Aufgabenverteilung seien bereits geführt worden. Eine öffentliche Ausschreibung sei aufgrund der kurzen 
Zeitspanne nicht durchgeführt worden.

Emre-Can Tan betritt das Plenum um 15:21 Uhr.

Gabriel Lehmann stellt sich vor: Er erklärt, dass er in letzter Zeit bei den Jusos mitgewirkt habe und seit 
seinem Studienbeginn Lust hat, sich an der Uni einzubringen und zu engagieren.
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Antrag 19: Beauftragung eines Kultur-Beauftragten

Antragsnummer: 2017 / II / 191 / E (Beauftragung)

Antragsstellende: Kai Radant

Antragstext: Gabriel Lehmann soll neuer Beauftragter im Kultur-Referat werden.

Anmerkungen:

Der Antrag wurde angenommen mit 8 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen.

Markus Wessels stellt GO-Antrag auf Rückkehr in Tagesordnungspunkt 2. Es erfolgt keine 

Gegenrede.

TOP 2: Anträge

Antrag 20:  Plakate für die Veranstaltungsreihe „Satire als Mittel politischer 
Willensbildung“

Antragsnummer: 2017 / II / 192 / A

Antragsstellende: Emre-Can Tan

Antragstext: Zur Bewerbung der Veranstaltungsreihe “Satire als Mittel politischer
Willensbildung” am 30.11.2017 und 11.12.17 sollen DIN A1 Plakate
bestellt werden.

Anmerkungen:

Antragshöhe: € 100,00 inkl. USt

Der Antrag wurde angenommen mit 8 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen.

Kai Radant schlägt vor, ein Plakat für beide Veranstaltungen gemeinsam zu erstellen. Emre-Can
Tan akzeptiert diese Änderung.

Antrag 21: AE für den November 2017

Antragsnummer: 2017 / II / 172 / A

Antragsstellende: Kai Radant

Antragstext: Die Aufwandsentschädigung für den November 2017 wird gemäß
dem Anhang beschlossen.
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Anhang: 
Bischoff, Sven: 300€
Bründermann, Niklas: 200€
Fachinger, Daniel Benjamin: 300€
Goudi, Soufian: 300€
Kadelka, Vanessa: 200€
Kopf, Sebastian: 300€
Lehmann, Cornelis: 300€
Lehmann, Gabriel: 200€
Radant, Kai: 400€
Scheible, Christine: 300€
Stockschläder, Lena: 300€
Tan, Emre-Can: 300€
Vaupel, Lukas: 300€
Wessels, Markus: 400€

Anmerkungen: Vorgestellt am 02.11.2017

Antragshöhe: 4.100,00 €

Der Antrag wurde angenommen mit 8 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen.

Kai  Radant  ergänzt,  dass  folgende  Änderungen  vorgenommen  werden  müssen:  Gabriel
Lehmann:  200€,  Soufian  Goudi  300€,  da  dieser  als  Beauftragter  das  Arbeitspensum  eines
Referenten habe.

TOP 4: Berichte und Projekte

Lena Stockschläder berichtet, dass die Bewerbung der Veranstaltungen gut laufe. Es sei eine
Anfrage  der  WZ zum „Bühne  frei“-Programm angekommen,  wozu  ebenfalls  der  AStA-Vorsitz
interviewt wurde. Hier wurden Studierende gesucht, die von ihren Erfahrungen berichten sollen.
Ebenfalls wurde Emre-Can Tan interviewt von Radio Regenbogen zur Stolpersteine-Putzaktion.
Außerdem habe die Initiative „Wuppertal spricht“ angefragt, ob sie unsere Beiträge teilen und sie
im Gegenzug unsere Beiträge teilen – anlassbezogen und nach Veranstaltung/Beitrag.

Soufian bedankt sich für die gelungene Veranstaltung und die starke Unterstützung bei fast 140
Personen zu Höchstzeiten und 40 Vortragenden bei der Powerpoint-Karaoke. Lukas regt an, bei
einer Wiederholung andere Folien zu nutzen. 

Soufian berichtet, dass er derzeit einen neuen Lieferanten für Getränke suche. Man erhoffe
sich günstigere Preise und besseren Service.

Lukas  Vaupel  berichtet  vom  Metal-Festival,  dass  gut  angekommen  sei  und  von  der
Organisation ganz gut funktioniert habe. Derzeit sei er in die Planungen zu „Kultur-Campus-Live“
eingestiegen, wo die Planung der Gagen und Künstler weitergehe.

Markus  Wessels  berichtet  von  einer  Auskunft  beim  zuständigen  Ministerium  bzgl.  der
Wahlfälschung im Januar 2017. Die Antwort soll an blickfeld weitergeleitet werden zur Information.

Kai Radant berichtet von einem Schreiben der AIDS-Hilfe Wuppertal, die fragen, ob wir uns am
Welt-Aids-Tag  am  01.  Dezember  beteiligen  möchten.  Spontaner  Vorschlag:  Kondome  zur
„Semesterhöhepunkt-Party“. 

TOP 5: Termine und Sonstiges

Am 08.11.2017 um 18:00 Uhr: Studierendenparlament
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Das nächste  Plenum findet  statt  am 15.11.2017  um 16:00  Uhr  in  Raum ME.04.19  „AStA-
Großraumbüro“.

Kai Radant schließt das Plenum um 16:00 Uhr.

(AStA-Vorsitz) (Protokollant*in)

Seite 11 von 11


	Anwesenheit
	TOP 1: Begrüßung und Regularia
	TOP 2: Anträge
	Antrag 1: Unterstützung International Students Team
	Antrag 2: GEMA-Kosten für Campus-Rave und Semesterhöhepunktparty
	Antrag 3: GEMA Kosten für Karaoke Abend
	Antrag 4: Erstattung Werbekosten Vortrag „Vom NSU bis Wuppertal“
	Antrag 5: Reinigungsmittel für Putzaktion der Stolpersteine in Wuppertal
	Antrag 6: Aufwandsentschädigung für Moderator
	Antrag 7: Portionierer 2cl, 3-4 Stück
	Antrag 8: Plakate Poetry-Slam 23.11.2017
	Antrag 9: Ergänzungsantrag zu 2017/II/145/A
	Antrag 10: Plakate für die Kleidertauschparty (07.12.2017)
	Antrag 11: GEMA-Gebühren Kleidertauschparty
	Antrag 12: Fahrtkosten für Slammer
	Antrag 13: Sicherheitsdienst Campus_Rave
	Antrag 14: Honorar Campus Rave
	Antrag 15: Plakate für Semesterhöhepunkt-Party
	Antrag 16: Facebook Werbung für Vortrag von Leo Fischer und Mark Benecke
	Antrag 17: Facebook-Werbung für die „Semesterhöhepunkt-Party“
	Antrag 18: Computer für Kassenverwalterin
	Antrag 19: Beauftragung eines Kultur-Beauftragten
	Antrag 20: Plakate für die Veranstaltungsreihe „Satire als Mittel politischer Willensbildung“
	Antrag 21: AE für den November 2017

	TOP 4: Berichte und Projekte
	TOP 5: Termine und Sonstiges

